

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa terdapat perkembangan *buruda* dalam kegiatan arisan ibu-ibu rumah tangga di Desa Wonggahu Kecamatan Paguyaman Kabupaten Boalemo yaitu perkembangan 1) perkembangan pemain *buruda*, 2) perkembangan instrumen *buruda* dan 3) Perkembangan peminat *buruda*. Perkembangan pemain *buruda* dapat dilihat dari sejak berdirinya arisan hanya terdiri dari 3 orang saat ini sudah terdapat 8 orang pemain *buruda*. Perkembangan instrumen *buruda* dapat dilihat dari ornamen hiasan *buruda* yang sebelumnya terdiri warna alami saat ini sudah dipadu dengan hiasan ornamen yang berwarna. Di samping itu perkembangan peminat *buruda* dapat dilihat peningkatan jumlah peserta arisan maupun pengujung, yang pada pendirian arisan hanya berjumlah 8 rumah tangga saat ini sudah mencapai 24 rumah tangga.

Terdapat faktor pendukung dan penghambat perkembangan *buruda* dalam kegiatan arisan ibu-ibu rumah tangga di Desa Wonggahu Kecamatan Paguyaman Kabupaten Boalemo. Adapun faktor pendukung yaitu 1) dukungan dari pemerintah setempat, 2) dukungan tokoh-tokoh adat, 3) dukungan tokoh-tokoh agama dan 4) kepedulian para ibu rumah tangga. Sedangkan faktor penghambat yaitu 1) belum

adanya usaha pembelajaran buruda dan tidak ada usaha untuk membua buruda yang baru

## **5.2. Saran**

Berdasarkan kesimpulan di atas disarankan kepada pengelola arisan buruda di Desa Wonggahu Kecamatan Paguyaman Kabuoaten Boalemo dapat mengusahakan pembelajaran bermain buruda pada setiap arisan sehingga arisan tersebut bukan saja ksedar arisan tetapi menjadi ajang pembelajaran bagi para pemminat yang ingin belajar bermain buruda.

Disarankan pula kepada pemerintah sepetapn dapat membantu pelaksanaan arisan buruda di desa Wonggahu Kecamatan paguyaman Kabupaten Boalemo dalam bentuk pengadaan alat-alat buruda serta fasilitas yang digunakan dalam kegiatan arisan seperi tenda, kurs dan sebagainya yang dapat melancarkan kegiatan bruda dalam kegiatan arisan ibu-ibu rumah tangga di Desa Wonggahu Kecamatan Paguyaman Kabuopaten Boalemo.